
ЗВУКИ [с]-[з], [сь]-[зь] 

ЗВУК [с] – согласный, твёрдый, глухой звук, потому что его нельзя 

петь, тянуть голосом, мешают нижние зубки, обозначаем  

ЗВУК [сь] – согласный, мягкий, глухой звук, потому что его нельзя 

петь, тянуть голосом, мешают нижние зубки, обозначаем  

ЗВУК [з] – согласный, твёрдый, звонкий звук, потому что его нельзя 

петь, тянуть голосом, мешают нижние зубки, обозначаем  

ЗВУК [зь] – согласный, мягкий, звонкий звук, потому что его нельзя 

петь, тянуть голосом, мешают нижние зубки, обозначаем  

Что общее у звуков? Чем они отличаются друг от друга? 

Назовите только те предметы, названия которых начинаются на звук [с].  

Назовите только те предметы, названия которых начинаются на звук [з]. 

 

 

 

 

 

 

Поиграйте с ребёнком в игру «Договори словечко»: в конце слова добавить слог «СЫ» 

или слог «ЗЫ» и назовите слово целиком: БУ … (СЫ) – БУСЫ 

ВЕ …,   ВО …,  ТА …,  ЧА …,  ПЛАК …,  ГРО …,   ЗАНО …,  РЕЛЬ …,  БЕРЁ …, 

ПОЛО …,  МОРО …,  КОЛБА …,  АРБУ …,  ТЕРРА …,  АЛМА …   . 

Закончите двустишия словами, подходящими по значению и смыслу: 

Распустились утром розы, 

на цветах сверкают … (росы). 

Щиплет травушка коза, 

косит травушку … (коса). 

На столе лежала сайка, 

А по лесу бегал … (зайка). 

Лиза пробовала суп, 

заболел у Лизы (зуб). 

 

 


